



REPUBLICA DE CHILE
MUNICIPALIDAD DE HUALAIHUÉ
CONCEJO

ACTA N° 23 / 2015.

En Hornopirén, a 14 de Agosto del año 2015, siendo las 09: 45 Hrs, en dependencias del Salón Patagonia, Edificio Municipal, se realiza Sesión Ordinaria de Concejo Municipal de Hualaihué, presidida por el Sr. Alcalde Don Freddy Ibacache Muñoz, actuando como Secretario de Concejo; El Sr. Luis Curihuinca Barrientos, con la asistencia de los siguientes Señores Concejales:

- | | |
|---------------------------------|-----------------------------------|
| 1. SR. JOSE ROLANDO URIBE | 4. SR. PABLO CHAVEZ MARIMAN |
| 2. SRA. CRISTINA ESPINOZA OJEDA | 5. SR. OMAR URIBE RUIZ |
| 3. SR. CARLOS CID MARTINEZ | 6. SR. JAIME SOTOMAYOR BARRIENTOS |

Sr. Presidente del Concejo, inicia la sesión, saludando a Sres. Concejales, a continuación, da cuenta de la tabla para la presente sesión.

TABLA CONCEJO

1° Sesión Ordinaria mes de Agosto 2015

Viernes 14 de Agosto de 2015.

Acta N° 23 - 15

09: 30 horas.

Inicio.

Lectura Acta Anterior

Lectura de Correspondencia.

Proposición de Modificación Presupuestaria DAEM N° 03 – 2015

Proposición de Modificación Presupuestaria Municipal N° 11 – 2015

Situación Reglamento Interno del Concejo Municipal de Hualaihué

Presentación

10: 45 horas

Presentación; Balance Presupuestario 1° Semestre 2015.

Sr. Marco Arteche. Jefe de Finanzas Municipales

Audiencia

12: 00 horas

Dr. Pablo Marambio Granic. Director CESFAM Hornopirén.

Tema; Situación de Establecimientos de Salud en Hualaihué

Varios

Secretario Municipal, da lectura a las Actas N° 21 y 22 – 2015.

Comentarios y/o observaciones...

Sr. Rolando Uribe, respecto al Acta N° 22, consulta si se habló con Don Javier Romero y si hay alguna novedad...

Sr. Alcalde, señala que el Sr. Romero le señaló que se pongan de acuerdo con las organizaciones, por ello, se conversara, se fijara una fecha y se llamara al Director Provincial y entre ellos se tomaría el acuerdo

Sra. Cristina Espinoza, consulta respecto a la situación de los teléfonos...

Secretario Municipal, da cuenta de Memo, remitido por el Jefe de Finanzas indicando que no procede el pago...se sugiere, conversar este tema, cuando ingrese a sala el Sr. Jefe de Finanzas...

Sr. Carlos Cid, considerando lo que se trató en el acta, al comisionarlo a participar en reuniones en Santiago, reitera que asistió porque así se le solicitó...solicita dar cuenta de los temas tratados en Santiago al final de la sesión...

Sin observaciones señaladas, Secretario Municipal, toma votación para Aprobación de Actas...

Votación

Acuerdo N° 77 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueban las Actas N° 21 y 22 – 2015.

A continuación, Secretario Municipal, da la Lectura de la Correspondencia;

- Lectura Memorandum N° 74 /05.08.15 de JEFA DAM (s) MAT.; solicita aprobación de solicitud de recursos al MINEDUC, para financiar la bonificación, establecida en la Ley N° 20.822, por retiro voluntario de docente; Sra. María Moreno. Se adjunta carta renuncia voluntaria de la docente.

Votación

Acuerdo N° 78 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba la solicitud de recursos al MINEDUC, para financiar la bonificación, establecida en la Ley N° 20.822, por retiro voluntario de docente; Sra. María Moreno

- Lectura Proposición de Modificación Presupuestaria N° 3 – 2015 al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal vigente. Recursos FAE

AUMENTO DE GASTOS

ITEM	ASIG	SUBAS.	DENOMINACION	M\$
29	O2		Edificios	20.000

TOTAL AUMENTO DE GASTOS 20.000

DISMINUCION DE GASTOS

ITEM	ASIG	SUBAS.	DENOMINACION	M\$
22	O4	O10	Materiales para Mantenimiento y Reparaciones	10.000
22	O6	OO1	Mantenimiento y Reparaciones	10.000

TOTAL FINANCIAMIENTO 20.000

Votación

Acuerdo N° 79 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba, la Proposición de Modificación Presupuestaria N° 3 – 2015 al Presupuesto del Departamento de Educación Municipal vigente (adjunta)

- Se deja constancia de recepción Memorándum N° 130 /13.08.15 de Sra. Evelyn Catalán, SECPLAN. MAT., remite antecedentes proyecto “Reposición de Edificio Consistorial de Hualaihué”. Adjunta Ficha IDI, en etapa de elaboración de perfil
- Lectura memorándum N° 131 / 13.08.15 de SECPLAN, solicita incluir en el Presupuesto Municipal los costos de operación y mantención de los siguientes proyectos FNDR :

“Conservación Gimnasio Escuela Semillero de Rolecha”

ITEM	DESCRIPCIÓN	COSTO MENSUAL	COSTO ANUAL
1	Remuneraciones 1 personal	\$ 280.000	\$ 3.360.000
2	Consumos básicos (Agua, Luz)	\$ 120.000	\$ 1.440.000
3	Gastos generales (Aseo)	\$ 25.000	\$ 300.000
4	Mantenimiento	\$ 50.000	\$ 600.000
TOTAL		\$ 475.000	\$ 5.700.000

Votación

Acuerdo N° 80 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba, incluir en el Presupuesto Municipal los costos de operación y mantenimiento de proyecto; “Conservación Gimnasio Escuela Semillero de Rolecha, FNDR Circular 33, Código BIP 30277425 – 0, con un costo anual de \$ 5.700.000

“Construcción Cementerio Contao, Hualaihué”

ITEM	DESCRIPCIÓN	COSTO MENSUAL	COSTO ANUAL
1	Remuneraciones 1 personal	350.000	4.200.000
2	Consumos básicos (Agua, Luz)	62.000	744.000
3	Repuestos	30.000	360.000
4	Combustible tractor	42.000	504.000
5	Mantenimiento	73.000	876.000
TOTAL		557.000	\$6.684.000

Sr. Alcalde, comenta que vino la autoridad sanitaria y encontró viable el terreno, mientras tanto, se está haciendo la subdivisión, se mandó a limpiar y se está pronto a realizar las transferencias de terreno al comité de vivienda, de acuerdo a lo conversado en Concejo... respecto al proyecto cementerio, destaca que no corresponde a lo que habitualmente tenemos en la comuna, es un diseño de cementerio, con edificio y administración.

Votación

Acuerdo N° 81 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba, incluir en el Presupuesto Municipal los costos de operación y mantenimiento de proyecto; “Construcción Cementerio Contao, Hualaihué” FNDR, Código BIP 30340472, con un costo total anual de \$6.684.000

- Lectura Carta /08.07.15, presentada por la Agrupación de Comunidades Indígenas de Hualaihué; Mapu Newenche. Solicita la suma de \$428.738, para devolución de dineros utilizados en actividad; celebración del Wetripanatu, año 2015, realizada el día 20 de Junio en la localidad de Puntilla Quillón.

Votación

Acuerdo N° 82 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba solicitud de transferencia de recursos, presentada por la Agrupación de Comunidades Indígenas de Hualaihué, para financiamiento de actividad; We Tripántu, por un monto de \$428.738, Item Comunidades Indígenas.

- Lectura correo – e /04.08.15, remite “Comité de Apicultores Bosque Nativo, solicita participación en próxima sesión del Concejo. Se registra

- Lectura Carta de Junta de Vecinos Puntilla Pichicolo /27.07.15. MAT.; Solicita intervención en próxima sesión del Concejo o en su defecto realizar reunión en su localidad
- Lectura correo – e de Sra. Eveleyn Catalan. SECPLAN, hace presente solicitud de empresa “MATT y Cia” para presentar en concejo propuesta de oferta camión, en el marco del proyecto GORE; Adquisición de camión multipropósito para la Municipalidad.
- Lectura Invitación Universidad de Los Lagos; Seminario Taller “Gestión Municipal Medioambiental Cambio Climático y eventos extremos” Puerto Montt 24 de Agosto.
- Lectura correo – e, reenviado por el Sr. Concejal de Futaleufu y presidente del Capítulo Provincial Sr. Adelio Vallejos Espinoza, donde informa de convocatoria para participar en reunión – mesa de trabajo, a realizarse en la comuna de Palena, los días 17 y 18 de Agosto. Considera Constitución de la organización y mesa de trabajo MOP, BB. NN y DOH

Sr. Carlos Cid, comenta que al participar en Santiago, pudo darse cuenta de que existe una fuerte separación entre los Concejales y Alcaldes, los concejales manifestaron malestar por no participar Hualaihué en las invitaciones cursadas...concluye que las reuniones efectuadas en Santiago fueron buenas , se concluyó enviar representantes de Hualaihué a reunirse con la provincia, por lo que es importante participar en los encuentros que se señalan...

Se dispone comisionar al Concejal, Sr. Rolando Uribe Ruiz

Votación

Acuerdo N° 83 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba destinar en comisión de servicio al Sr. Concejal don Rolando Uribe Ruiz, a participar en reunión – mesa de trabajo, Asociación de Concejales de la Provincia de Palena., en la comuna de Palena, considerando los días 16 al 19 de Agosto 2015.

Se concluye lectura de correspondencia

10: 45 horas, Ingreso de don Marco Arteche Jefe de Finanzas Municipales

Sr. Alcalde, da la bienvenida y señala que la idea es poder conversar con don Marco todos los temas que tienen relación con financiamiento y estado de las finanzas...

Se inicia su presentación dando Lectura a la Proposición de Modificación Presupuestaria al Presupuesto Municipal vigente N° 13 – 2015. (adjunta)

AUMENTO DE INGRESOS	
APORTE COMITÉ DE AGUA AULEN	\$ 370
JUNJI	\$ 9.302
GOBIERNO REGIONAL	\$ 126.552
TOTAL AUMENTO DE INGRESOS	\$ 136.224
DISMINUCIÓN DE GASTOS	
OPERACIÓN SISTEMAS SUMINISTRO ELÉCTRICO	\$ 500
TOTAL DISMINUCIÓN DE GASTOS	\$ 500
TOTAL DE FINANCIAMIENTO	\$ 136.724
AUMENTO DE GASTOS	
GASTOS DE FUNCIONAMIENTO	
PUBLICACIÓN AVISOS SOLICITUD APROVECHAMIENTO AGUAS	\$ 370
TRANSFERENCIAS	
EDUCACIÓN – JARDÍN INFANTIL	\$ 9.302
INVERSIÓN	
CONSULTORÍAS PROFESIONALES	\$ 4.320
OFICINA ASUNTOS INDÍGENAS – APOORTE A COMUNIDAD	\$ 500
CONSTRUCCIÓN CASSETAS SANITARIAS HNP	\$ 68.003
CONSTRUCCIÓN INFRAESTRUCTURA SANITARIA CONTAO	\$ 54.229
TOTAL AUMENTO DE GASTOS	\$ 136.724

Sr. Alcalde, señala que el ingreso del Comité de Agua Aulen fue para poder pagar los derechos de aprovechamiento de agua, publicación de avisos, además, comenta que la JUNJI comenzó a ingresar todos

sus fondos de la operación de jardín infantil Paso a Pasito, a través del Municipio, antes era directo a fondos DAEM...se considera aporte de 500 mil pesos, desde ítem operación sistema suministro eléctrico, para atender solicitud de Sra. Brenda Ebner, para financiamiento de actividades Asociación Indígena para la Discapacidad...

Sra. Cristina Espinoza, consulta quien fiscaliza a la Sra. Brenda, todo lo que hace...

Sr. Alcalde, señala que la Sra. Brenda, representa a una organización autónoma, una asociación indígena, conformada de acuerdo a la Ley indígena, sin embargo, son fondos sujetos a rendición...

Sra. Cristina, señala que comenta esto debido a que una señora realizo un comentario en Tentelhue, señalando que doña Brenda le saca mucha plata, a todas las organizaciones que están asociadas, para los encuentros les pide para el bus, comidas, etc...sin tener ningún beneficio de nada...

Sr. Alcalde, considera que deberían sumarse a las comunidades indígenas y trabajar con la oficina municipal de asuntos indígenas, de esta manera, agrega, se podría tener algún tipo de fiscalización como si ocurre con la asociación de comunidades indígenas, que recuerda, recién se le aprobó lucas...

Votación

Acuerdo N° 84 – 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba Proposición de Modificación Presupuestaria al Presupuesto Municipal Vigente N° 13 – 2015.

A continuación, Sr. Marco Arteché, señala que la norma indica que, cada cierto tiempo, se debe dar cuenta de las finanzas municipales, para ello, se remitió documento con la situación del 1° semestre, sin embargo, más que detallar latamente el tema números, desea conversar la situación general de las finanzas municipales, señala que existe un presupuesto muy estrecho, de acuerdo a ingresos, gastos, la particularidad de este año, si se compara con el año pasado, es que hay una baja de ingresos, en patentes municipales la gente no está pagando, las empresas están atrasadas, hay empresa que no pagaron, en el fondo común se tiene una baja, es muy difícil que se llegue a los 1200 millones de pesos, que se programó inicialmente, el año pasado casi se llegó a los 1178 millones... el fondo común se divide en dos fases los anticipos, los 5 primeros días de cada mes y a fin de mes el saldo de lo que se recauda en el mes; contribuciones, permisos, patentes, pero hoy nos damos cuenta que los saldos han sido menores que el año pasado y eso se explica porque el país está pasando por una contracción económica, está en la noticia, hay menos plata disponible, la gente esta atrasando sus pagos, contribuciones, circulación etc., es complejo el escenario, señala que ojala se equivoque, pero, piensa que no se llegara a los 1200 millones de pesos...este año, además, se ha sido más veloces en gastar...este mes, por ejemplo, se debe cumplir compromisos por 130 millones de pesos, que incluye al SERVIU, proveedores... el año pasado en esta fecha existía una deuda de 20 millones con proveedores hoy son 70 millones...hoy existe disponible en caja 33 millones, nada indica que tendremos saldo del fondo común a fines de agosto, por ello, se debería guardar estos fondos para pagar honorarios, posponiendo el pago de proveedores, este tema se ha conversado mucho, pero no se ha hecho mucho para sanear las finanzas municipales...comenta que al leer el informe final de la comisión de descentralización, se tenía muchas expectativas de financiamiento municipal, existían 2 ideas, que las municipalidades pudieran recuperar el IVA en sus compras y que el FCM, se reestructurara e hiciera aportes de acuerdo a la situación geográfica o de vulnerabilidad de cada municipio, lamentablemente, ninguna de esa ideas está en el informe final de la comisión, por tanto, no hay ninguna noticia que nos diga que las finanzas de la municipalidad de Hualaihué, desde el punto de vista del FCM, se va a arreglar...se mantienen los mismos criterios...recuerda que la desaceleración económica impactara para el 2016, caso de las patentes acuícolas, prevé de esta manera un desbalance significativo a tener en cuenta...

Sr. Pablo Chávez, señala que referente al presupuesto, tiene mucha razón, este ha sido un año que se ha gastado más, pero de acuerdo, también, a las emergencias que se han tenido...

Sr. Arteché, complementa señalando que el año pasado a la fecha se había gastado un 50% de ítem emergencia, hoy se lleva un 130%...en lo positivo no existe deuda previsional con el personal, los consumos básicos cancelados y se han hecho esfuerzos para que la ayuda social fluya...

Sr. Rolando Uribe, manifiesta su preocupación por la información, recuerda que se acaba de aprobar compromisos presupuestarios en proyectos, de acuerdo a aprobación, de esta manera todos los proyectos

que se vayan presentando, consideran aportes propios del municipio por lo que pregunta que vamos a hacer ahí?...que se va a dejar de hacer para hacer otra cosa...

Sr. Chávez, señala; el tema del fondo común municipal es bastante preocupante, recuerda que en seminario en viña del mar llego Subdere, anunciando recursos de la descentralización a regiones y comunas, pero hoy la realidad es otra...

Sra. Cristina Espinoza, consulta a jefe de Finanzas, entonces; ¿qué propone?

Sr. Arteche, señala que es difícil, la situación es complicada, lo que haría, es lo que hace en casa, dejar de hacer cosas, comprar solo lo necesario...

Sr. Cid, señala que en el tema de presupuesto nos hemos desconectado...no hemos tenido problema en aprobar el presupuesto, en lo personal, agrega, tenía aprehensiones....en cuanto personal este se aumentó y por tanto, también los costos, se disponen por ley nuevos cargos pero sin financiamiento...reitera que siempre, cuando se solicita algún cambio de recursos o modificaciones se ha sido siempre solidario, diciendo si, si, s... en el tema de presupuesto, señala, no se ha involucrado mucho y el municipio ha manejado en forma light el presupuesto, reconoce tener desconocimiento en el tema del presupuesto, si, agrega, es un tema complejo, comparte con finanzas que se debe ver cuáles son la prioridades...considera que el impacto económico nacional va a venir el próximo año...le preocupan las actividades que vienen; culturales, aniversarios, etc, que demandan gastos... concluye señalando que desde su punto de vista, se tome la mejor alternativa como Alcalde, Jefe de finanzas y la propuesta que se disponga, para tratar de mantenerse la ve bien, señala que no hay mucho que criticar u objetar al no disponer de fundamentos para hacerlo...

Sr. Alcalde, comenta que lo único nuevo que anuncio el Subsecretario fue el Fondo de Gestión, que si bien, direccionado, se entregaría durante el año, distribuyéndose a las municipalidades chicas...

Sr. Arteche, se refiere a que en cuanto poder generar recursos propios, están como gestiones posibles en cuanto cobrar todos los derechos por permisos de edificación correspondientes y lo otro los derechos de aseo, tema que en su momento se dijo que de acuerdo al servicio, con camión en pana y falta de recorridos no, pero hoy, la realidad cambio hay camiones nuevos, un vertedero mejor manejado es el momento de pensarlo...

Sr. Cid, señala que siente que el discurso de Finanzas no es el mismo cuando se presenta el presupuesto...reconoce en que quizás no se ha sido responsable en fiscalizar como ha sido el movimiento y se haya caído en la buena forma de obrar, agrega; "en el fondo el tema del presupuesto lo han manejado ustedes y nunca le he dicho no a algo", cuando se discute el presupuesto y algo no tiene financiamiento, se dice no importa porque durante el año buscamos y si falta le ponemos, señala; como jefe de finanzas ha dicho eso y el alcalde también... , el jefe de finanzas puede decir, en cierta manera, ustedes son responsables porque no han visto de que la JUNJI, etc, pero, considera importante que se diga, rompiendo las desconfianzas, Srs. Concejales, esta parte no la podemos aprobar...

Sr. Chávez, se refiere a la cantidad de programas en Social, con Fosis, con Indap, que se aprueban, señala; se puede dejar de aportar y tener las finanzas un lujo pero no vamos a tener el crecimiento que llevamos hoy en día... la gente diría Alcalde y Concejo que han hecho.... Pero se respondería las finanzas están un lujo, frente a ello, la gente diría de que sirven las finanzas, ese es el tema...

Señala que no es un tema del Concejo, ya que cuando se realizó el balance 2015 y se proyectó el presupuesto, hoy hay un estancamiento a nivel nacional, el país dejo de crecer y la gente dejo de pagar, se debe recordar, también, los recursos de emergencia que debieron destinarse...

Sr. Arteche, recuerda que hace 2 años se abordó el tema presupuesto con mucha fuerza, con asambleas extraordinarias y de repente se soltó el tema, por ello a nivel general, no debieran aceptarse los programas que vengan sin financiamiento, ya que finalmente el gobierno lo va a hacer, pero, financiado, los Alcaldes y sus Asociaciones son los que tienen que exigir...

Sr. Sotomayor, se refiere a los programas JUNJI que vienen financiados en un 100%, si bien, se invierte, posteriormente se devuelve, señala que 2 proyectos educativos culturales de la infancia, 1 en Lleguiman y otro en Tentelhue no han comenzado, con todos los arreglos previos, la gente consultaba y al indagar se señala, desde la JUNJI, que los recursos están, pero no se pueden entregar por existir deuda pendiente del programa CASH 2014 y mientras esa deuda no se rinda no pueden entregar nuevos recursos, al conversar con Jefe de Social, este le dice, que, se cometió un error administrativo al pagar a un proveedor

anticipadamente y no en los plazos que Junji pedía, por tanto, al presentar la rendición la Junji la rechazo, por lo tanto, para que comience el programa, a más tardar este martes, se debería estar devolviendo los 4 millones, si eso no es así, se perderían las platas para estos nuevos programas...solicita aprobar los recursos para devolución y que estos programas funcionen...

Sr. Alcalde, señala que lo primero que debe quedar claro es que esas platas se gastaron, el año pasado, en lo que correspondía e incluso, se apeló a Contraloría, lo que pasó es que la factura, en vez de ser puesta en Diciembre, fue puesta en Octubre, por decir, hay un error administrativo, pero las platas se gastaron en lo que debía gastarse, se apeló a Contraloría, pero esta dijo, se hicieron los exámenes pero quién tiene que decidir es la Junji y la Junji dijo; no se acepta la rendición y deben devolver las platas...lo que queda es hacer la investigación sumaria, que indique responsabilidades, pero mientras tanto se debe pagar...

Sra. Cristina Espinoza, señala que se supone que si cometió un error debe asumir y pagar lo que corresponde...

Sr. Sotomayor, reitera que lo que le preocupa es que los plazos son muy cortos se está contra el tiempo...

Sr. Rolando Uribe, comenta que han ocurrido, diferentes situaciones, choques, indemnizaciones, sin investigación y se ha dicho se paga total la municipalidad tiene plata...

Sra. Cristina Espinoza, comenta que a los Concejales siempre se les cuestiona, por comisiones, por la dieta, los teléfonos, pero en estos casos debemos llegar y aprobar, hay funcionarios con 600 mil pesos en horas extras y nadie dice nada, pero los concejales no podemos hacer un simple viaje...

11: 50 Horas. Ingreso Sr. Darwin Mancilla, Jefe departamento Social

Sr. Alcalde, le comenta al Sr. Mancilla que se está viendo el tema de la Junji, es importante que de a conocer el tema, para que los Srs. Concejales se enteren de la situación...

Sr. Darwin Mancilla, saluda y señala que, efectivamente, se tiene una observación de la rendición del programa CASH 2014, programa con el que se hizo 2 convenios uno para gastos y transportes de la encargada comunal, Sra. María Teresa Ampuero, producto de \$900.000, para trabajar todo el año el programa, se objetó el ítem transporte por 750 mil pesos... el primero de agosto cuando se transfirieron las platas, se hizo una orden de compra por 14 salidas y la última salida era como el 14 de diciembre y el proveedor le pidió que hiciera cobro de factura antes de ese periodo, a lo cual accedió y solicito que se pague una factura antes de terminar el periodo, los servicios fueron ejecutados pero con posterioridad, la Junji, señaló que como había una orden anterior se tenía que devolver el total de la factura de transporte de encargada comunal, los gastos de otro convenio por 4 millones 30 mil pesos, para traslado de las mamas de los 5 sectores, uron, quildaco muy quildaco alto, puntilla pichicolo y el cisne, en ellos el 1 de agosto hicimos una solicitud de compra por 820 mil pesos cada uno, el 25 de agosto solicito el pago por la primera factura, el 29 de septiembre 2 facturas más para que el proveedor siguiera dándose vuelta y

La ultima el 5 de diciembre y 26 de diciembre, como eran facturas que involucraban 20 traslados, solo una de ellas fue pagada el 23 de diciembre, por lo tanto la Junji, manifestó que deberíamos reintegrar completamente estos fondos...se fue a contraloría quien manifestó que las platas estaban gastadas en el año calendario, pero, era el reglamento interno de la Junji quien tendría que ver...de acuerdo a ello, le manifestó al alcalde que deberían reintegrar 4 millones 100 y por el tema de la transparencia proceder con un sumario o juicio de cuenta, no teniendo inconveniente en llegar acuerdo para reembolsar esos dineros si hay daño al patrimonio del municipio...

Sr. Omar Uribe, señala que la conclusión de este error es que se va a tener que ver como sacamos estos 4 millones 100 mil pesos para que los programas sigan funcionando, considera que se debe realizar el proceso administrativo... sugiere que debería verse que estos programas vuelvan a educación, como ocurre en otras comunas, considerando su importante componente educativo...

Sra. Cristina Espinoza, considera que don Darwin cometió el error y la Junji señaló que esas platas no la van a devolver y al hacer el sumario va a salir que el error fue suyo y va a tener que devolver la plata porque no se ve otra forma de que esa plata ingrese, la Junji ya dijo que no, por tanto, esta dispuesta a aprobar las platas por el momento para que los niños no se perjudiquen, pero la plata con sumario o no va a tener que ingresarlas, ya que cometió el error, nadie está libre, pero va a tener que ingresar las platas...

Sr. Chávez, comenta que lo primero es aceptar que don Darwin se hace responsable del tema, reconoce el error, no hubo mala intención y los recursos fueron destinados donde tenían que ir y no hay más que hacer, el sumario asignara responsabilidades...

Sr. Alcalde, consulta a Jefe de Finanzas, que ejercicio se puede hacer para sacar los recursos de aquí al día miércoles...

Sr. Arteche, reflexiona respecto a que los presupuestos tienen que responder a las necesidades de la comuna, pero señala que también se debe decir que no de acuerdo a la situación, por ejemplo cuando la asociación indígena estaba pidiendo 500 mil pesos, todos estaban de acuerdo en darlo, a pesar que se dijo que era excesivo y que no correspondía ya que la Sra. no trabajaba con nadie, pero ustedes se vieron presionados, entiende por ello su posición...cuando vinieron los encargados de la Liga Deportiva, ellos debieron contactarse con los encargados de la oficina de deportes y ver los recursos previamente...señala que no es quien para decirle al Alcalde y Concejo no hagan las cosas, pero siempre plantea debe hacerse mirando el presupuesto...en el caso que se plantea hoy, si lo importante es un buen programa y los niños, hay que hacer el esfuerzo para regularizar la situación...

Sr Cid, cada vez que se ha solicitado el Alcalde dice ya aprobemos, pero yo le voy a preguntar a Marcos si tenemos plata, por eso, agrega, nunca se ha dicho no hay plata, démosle no más, se ha consensuado...

Sr. Sotomayor, señala que ratifica el que se haga todo lo que corresponda, pero se puedan salvar todos los programas, hay un aprendizaje que debe hacerse del proceso de rendición....

Sr. Arteche, concluye señalando que este es un programa que no está en el presupuesto, en un programa extra presupuestario, por lo que se debe sacar plata de la caja y devolver, no afecta por tanto al presupuesto, es directamente a la caja...

Sr. Rolando Uribe, lamenta que este tema se viene a tratar encima de la fecha, a último minuto...con la presión de la gente y sus programas, se pregunta; por qué no se actualizó la factura cuestionada, realizada tres meses antes...

Sr. Arteche, señala que recién en marzo se supo que había sido objetada y el proveedor debe considerar el IVA...respecto a si se debe votar o no un acuerdo, señala que el Concejo debe estar seguro que las platas van a volver al presupuesto...

Secretario Municipal, desea aclarar que independiente de la investigación sumaria, una responsabilidad civil que indique reintegro de dineros para resarcir eventual daño al presupuesto, no es facultad de la investigación son instancias superiores, que competen a investigaciones efectuadas por Contraloría...además se planteó que es extrapresupuesto...

Aprovechando la presencia de Jefe de Finanzas, Sr. Chávez, consulta por que no es posible cancelar la deuda Entel?

Sr. Arteche, señala que no corresponde cancelar ya que no existe certeza, incluso el ejecutivo Entel no sabe con certeza, respecto a qué tipo de servicio corresponde el cobro...

Se comenta el tema...

Se concluye participación de Finanzas y Jefe Departamento Social

12: 40 horas. Se presentan en Audiencia, representantes del Servicio de Salud del Reloncaví: Sr. Juan Pablo Marambio, Director Cesfam, Sr. Claudio Colivoro, Abogado Servicio Salud y Sr. Enrique García, Recursos Humanos del Servicio.

Sr. Alcalde, da la bienvenida, introduce el tema e invita a exponer...

Sr. Juan Pablo Marambio, agradece la oportunidad, presenta a los representantes del Servicio de Salud, señala que la idea es poder conversar respecto al proyecto Hospital y dependencias del consultorio antiguo, ponerse de acuerdo para trabajo en conjunto...

Sr. Claudio Colivoro, agradece el espacio y comenta que existe un convenio de comodato, de junio de 2010, entre la municipalidad y el Servicio de Salud, por antiguas dependencias de la posta para funcionamiento de programa del adulto mayor...posteriormente, se hizo presente a la municipalidad la necesidad del Cesfam de expandirse, el año 2012, lo reitero el Director del Servicio y posteriormente con Oficios, a 5 años de los compromisos consideran oportuno concretar el poder ocupar los terrenos municipales aledaños al Cesfam...

Sr. Enrique García, señala que transformar el Cesfam en Hospital, requiere espacio extra en terreno para responder a las necesidades... para iniciar este proceso se requiere demostrar que el terreno con que se cuenta es del Servicio de Salud...

Sr. Alcalde, recuerda que este tema se planteó años atrás, incluso, en su momento, se dijo el Cesfam ya es un Hospital entre comillas, ello a raíz de las conversaciones para administración municipal de las postas y

ahí se estuvo...al venir la Ministra a Chaiten se le plateo el tema y aparece la primera señal , cuando funcionario que la acompañaba, señala que existían planes para ampliar y transformar el Cesfam en Hospital, es la primera respuesta que indica que se está pensado invertir...de acuerdo a ello, se retoma el tema, si señala, como el terreno es una área verde, se debe ver como se compensa esa área verde de la población...

Doctor Marambio, concuerda que durante mucho tiempo no hubo una directriz clara para concretar este tema, hoy ya es algo concreto...

Sr. Rolando Uribe, comenta que el hospital es un sueño de la comuna, respecto a lo práctico consulta como se puede ver el requerimiento de terreno...

Sr. Alcalde, se debe transferir con lo que implica este procedimiento...

Sr. Cid, consulta si en Contao el proyecto corresponde a un Cesfam o Cecof...

Sr. García, señala que en Contao, se está pensando en un Cesfam, ello por tema de población, ya que en Hualaihué Puerto no da y ahí correspondería un Cecof, proyecto que trae financiamiento por programas y es menos superficie...

Sr. Omar Uribe, destaca que este año 2015 se está materializando estos proyectos, con estudios, trabajo en red con el municipio...se refiere al comodato de la posta antigua donde funcionan importantes programas municipales, la voluntad de transferir esta, se ha conversado con Director de Obras, por el tema del área verde, pero tener un hospital, es lo principal ya que cambia las prestaciones existentes...

Sr. Chávez, manifiesta el interés del Concejo por concretar esta importante iniciativa, a la vez, señala que es importante también, considerando que el municipio carece de infraestructura, renovar el comodato de la posta antigua...

Sr. Colivoro, se refiere a necesidades inmediatas, concretar la permuta puede llevar meses, administrativamente como servicio solo necesitan autorización del ministerio, pero desconoce que tramites debe requerir el municipio...en lo inmediato se requiere una bodega para uso del Cesfam, la idea es poder recuperar parte del antiguo consultorio para Bodega... espacio con condiciones para depositar documentos...

Sr. Rolando Uribe, propone ver un espacio en la sede costanera de Hornopirén...

Sra. Cristina Espinoza, agradece la información, especialmente la iniciativa del Hospital responde a un clamor de toda la comunidad,, la gente de la costa sufre lo increíble con los traslados, en la costa es muy mala la atención, con un solo funcionario en las postas que muchas veces, con mala voluntad, se reta a la gente, malas experiencias que ha visto y palpado, Contao es un desastre...

Sr. Sotomayor, destaca lo comentado respecto a un Cecof en la costa, que cuente con la presencia de un médico, que puede ver traslados, esto ayudara a la gente...consulta si existe ya el estudio completo en Hualaihué Puerto...

Sr. García, comenta las nuevas disposiciones del Gobierno Regional respecto a que no se puede construir bajo la cota 30...tema que está en análisis...

Sr. Alcalde, considerando lo de la cota, señala que en Hualaihué Puerto se estaría abriendo un tema...

Sr. García, los proyectos no se han caído pero se debe ver este tema...

Sr. Colivoro, reitera que necesitan el título de dominio y acuerdo del Concejo respecto al terreno...

Sr. Alcalde, señala que en próximo Concejo se analizara el tema con Encargado de Oficina de Tierras, para posteriormente iniciar el proceso jurídico, recuerda que es una población completa se debería ver quizás subdivisión y el tema de la área verde...

Sr. Marambio, solicita concurrir a próxima sesión, donde se tratara el tema del terreno, además, de poder concretar la solicitud de espacio bodega Cesfam...

Se concluye participación de representantes del Servicio de Salud

VARIOS

Sr. Alcalde, invita a Srs. Concejales a exponer en punto Varios.

Inicia comentando que se viene el Aniversario Comunal, por lo que invita a pensar en algunas personas a destacar lo que no debería pasar del próximo Concejo, para ver galvanos y premios...

Se comenta respecto a buscar un espacio más amplio para la ceremonia...se ve opciones

Sr. Cid, señala que para la ocasión no nombrara un homenajeado, recuerda que en ceremonia del año anterior no se sintió grato durante la premiación de homenajeado...

Sr. Alcalde, comenta que existe compromiso de aporte para compra de terreno a comités APR, requieren servidumbre, caso lleguiman, rolecha, la poza, mañihueico...propone considerar invitar al Concejo a encargados de los diseños y presidentes de los comités APR...

Sr. Alcalde, comenta caso social de Sra. Gloria Hueicha, esta devuelta en Hornopirén, se desea rehabilitar, para ello, como alternativa, solicita terreno que le permita aislarse de su sector Lago Cabrera, para ello, siguiendo procedimiento social, la idea es ver posibilidad de transferir terreno en los canelos...

Srs. Concejales da cuenta de sus temas

Sr. Rolando Uribe, consulta cuando la Constructora Luis Navarro tiene fecha de entrega del alcantarillado?

Sr. Alcalde, señala que no tiene la fecha exacta pero comenta que Servicio de salud ya ha recepcionado algunos sectores, algunas tuberías pero no todas, en ese proceso están

Sr. Rolando Uribe, da cuenta de la preocupación por situación de calles sin compactar, se colocó tubería sin levantar veredas, hay muchas situaciones a observar, no ve preocupado al inspector de la obra, Sr. Delgado...

Don Rolando, se refiere al mal estado de los caminos ruta costera...Sr. Alcalde, señala que ofició...se estaría pasando la maquina...

Sra. Cristina Espinoza, reitera los problemas en entorno de plaza Contao, se mantienen morros de tierras, barrial...alguien debería fiscalizar y terminar este trabajo....

Sr. Cid, comenta que la plaza anterior estaba mejor que esta... comprende que el Alcalde esta desconcertado con este tema, pero no ve que se haga algo...

Sra. Cristina, reitera el problema existente en las luminarias de Hualaihué Puerto, sector rampa...

Solicita por el caso cementerio mañihueico, resolver el tema de pagos pendientes por terrenos de Sra. Lucrecia Gallardo... Sr. Alcalde, señala que conversara el tema con la Sra. Lucrecia...

Da cuenta de problemas en cuneta de Cubero, cuneta esta tapada y se requiere arreglo urgente para el camino...Sr. Alcalde, señala que es un tema para ser abordado por empresa Recondo, considerando el daño en camino, quizás se requiere obra de arte...

Sra. Cristina, señala que se ha visto mantención en la carretera, no ha si en las calles, al interior de Contao...se reiterara la continuidad de las órdenes de compra municipal para trabajo de la empresa...

Respecto a las personas afectadas por aluvión de El Manzano, señalan que se les está exigiendo libreta y deposito, solicita que se consulte a encargado...Se solicitara información a Encargado de Vivienda

Sr. Carlos Cid, da cuenta que el Gimnasio Contao esta vergonzoso...Sr. Alcalde, señala que se trabajo en el techo...

Consulta respecto a la plazuela de los artesanos...Sr. Alcalde, señala que este proyecto FRIL, tiene las especificaciones técnicas listas...a la espera que se abra para ingresar esta iniciativa...

Sr. Cid, da cuenta de laguna en camino al lado de Gimnasio en Contao...Sr. Alcalde, señala que se solicitara espacio en terreno de reten antiguo para pasar tubería...

Sr. Cid, solicita abordar el tema de la conectividad de la provincia, conocer los términos de licitación transbordadores, propone reunirse con SEREMI de Transportes...se recuerda que SEREMI de Transportes está invitado y pendiente su participación...

Sr. Cid, consulta por casos pendientes de Subsidios de vivienda, no se les informa a beneficiarios, quedan 8 familias sin terminar subsidio...

Da cuenta de caso en Contao de beneficiada con subsidio que desea comprar la casa de la Sra. Pascuala Oyarzo, para ello, requiere que se cumplan requisitos, tener permiso de edificación, pero se le indica que el permiso de edificación no está ubicable...se recordara tema a Obras para ubicar este permiso...

Don Carlos, comenta que en actividad con Deportes Puerto Montt, don Roberto Soto organizo y posteriormente paso boleta a la municipalidad, considera que no es la forma, se pasó a llevar a Encargada de Deporte... comentarios

Sr. Pablo Chávez, solicita retomar el proyecto de resguardo de botes en caleta cuchildeo, iniciativa quedo en el aire, Obras Portuarias, proponía solicitarlo como mejoramiento, para evitar diseño, solicita se coordine reunión con Director Regional de Obras Portuarias, para avanzar en este tema , pero se debe mejorar lo que hay, pero no verlo como muelle...

Don Pablo, recuerda que el proyecto costanera en Cuchildeo abarcaba más allá, pero, por el muro de contención no se continuo, por ello, solicita que profesionales de proyectos, puedan continuar trazado original de este proyecto, quizás PMU...

Sr. Omar Uribe, solicita resguardar los arboles ubicados en la plaza, con ocasión de la remodelación de la plaza Hornopirén...considerar disponerlos edificios públicos, como el Cesfam...

Don Omar, reitera el tema de bajada en calle Carlos Villaruel, solicita revisar esta proyección ya que cámaras de alcantarillado se encuentran al medio de la via...

Don Omar, comenta que se viene septiembre y solicita atender como se verá el programa de esterilización canina...

Sr. Jaime Sotomayor, da cuenta de invitación, remitida por la Empresa de Capacitación Andea Austral, para participar en cursos; “Entrada en Vigencia de la Ley del Lobby”, Puerto Montt, 25 al 29 de Agosto de 2015. Comentarios.

Votación

Acuerdo N ° 85– 2015

Con el voto Favorable del Alcalde y de todos los Concejales presentes en la sesión, se aprueba destinar en comisión a Concejales; **Sr. Sr. Pablo Chavez y Sr. Jaime Sotomayor**, para participar en curso “Entrada en Vigencia de la Ley del Lobby”, en la ciudad de Puerto Montt. **Considerando los siguientes días; 24 al 30 de Agosto 2015, cuota de inscripción de \$380.000, por participante.**

Sr. Sotomayor, se refiere a compromiso de graderías en cancha del Estero, considerando que en Octubre va el campeonato, encargada de deportes cotizo materiales requeridos, pero no ha habido respuesta para ejecutar trabajos, solicita ver este tema para agilizar estos trabajos... Sr. Alcalde, consultara respecto a este tema con Encargada de Deportes...

Se concluye Varios...

Concluye 1° Sesión Ordinaria del mes de Agosto 2015, siendo las 15:00 horas.

Se acuerda realizar las próximas Sesiones Ordinarias del mes de Agosto, el Viernes 21 de Agosto.

Temas:

Audiencia Comité Apicultura Bosque Nativo

Presentación Encargado Oficina de Tierras

SEREMI de Transportes

Reglamento Interno Concejo

LUIS CURIHUINCA BARRIENTOS
Secretario Municipal